

izquierda en un estado lamentable, fuertes con- tusiones sobre la escápula izquierda, fuertemente in- flamadas ambas manos y extensas hinchazas en un muslo, teniendo magullados los tejidos, y por fin, entre otras pequeñas señales de golpes, las marcas del grillete y ligadura.

La relación que hacemos, resulta del parte obrante en el libro de la alcaldía, y ante tan ori- ginal como bárbaro atentado. llamamos la aten- ción de las autoridades para que eviten en lo fu- turo un repetición, imponiendo el castigo á que sus autores se hayan hecho acreedores.

Según cartas que tenemos á la vista, el día 5 del corriente á las cinco de la tarde, se desencadenó tan fuerte tempestad en Tafalla, que las aguas sub-ieron en el río del mismo nombre, metro y medio sobre su nivel ordinario. Muchas de las calles estuvieron convertidas en laguna durante más de una hora, y las pérdidas han sido inmensas. La mies que había en las eras fué arrastrada por la corriente; la cosecha de hortaliza perdida, y se teme que la tenaz persistencia de las nubes, concu-ya también con la cosecha de vino que tan mag- nífica se presenta.

NOTICIAS CURIOSAS

Fechas de inauguración del primer ferrocarril en varias naciones. Es muy curiosa la siguiente relación estadística sobre la fecha del primer ferrocarril en diferentes países. 27 de Septiembre de 1826, Inglaterra.—30 de Septiembre de 1838, Austria.—1.º de Octubre de 1838, Francia.—23 de Diciembre de 1839, Estados Unidos.—5 de Mayo de 1836, Bélgica.—7 de Diciembre de 1835, Alemania.—Año de 1837, Isla de Cuba.—4 de Abril de 1863, Rusia.—Septiembre de 1839, Italia.—15 de Julio de 1844, Suiza.—21 de Noviembre de 1845, Jamaica.—23 de Octubre de 1848, España.—Mayo de 1850, Canadá.—Año de 1850, Méjico.—Año de 1851, Suecia.—Año de 1851, Perú.—Enero de 1852, Chile.—18 de Abril de 1853, Indias Orientales.—Julio de 1853, Noruega.—Año de 1854, Portugal.—30 de Abril de 1854, Brasil.—14 de Septiembre de 1854, Victoria.—28 de Enero 1855, Colombia.—30 de Septiembre de 1855, Nueva Gales del Sur.—Enero de 1856, Egipto.—21 de Abril de 1854, Australia del Sud.—26 de Junio de 1860, Natal.—4 de Octubre de 1860, Turquía.—30 de Agosto de 1857, República Argentina.

Sondadura de un cráter. Mr. Milne, uno de los profesores de la Escuela Imperial de Ingenieros de Tokio (Japón), ha tratado de sondar las profundidades del cráter de Asamayama, volcán su actividad, situado á 110 kilómetros próximamente al Noroeste de Tokio.

Durante el período histórico, ningún otro volcán ha ocasionado en aquel imperio mayores daños que éste. Según parece, el mal tiempo no permitió que el sabio japonés verificara las investigaciones que se había propuesto y se cree que habrá vuelto á Tokio sin cumplir el propósito que tenía hecho.

Nuevo canal. En los Estados Unidos se trata de establecer un nuevo canal para la gran navegación entre el Hudson y el San Lorenzo, atravesando el lago Champlain. Este canal podría en relación directa á Nueva York con Montreal, evitando á los buques la navegación por el San Lorenzo y toda la travesía del golfo de este nombre del Atlántico. Se dice además que los barcos de 1.000 toneladas podrán ir desde Chicago á Nueva York por vías interiores, navegando por los lagos Michigan, Hurón, Erie, Ontario, el San Lorenzo y nuevo Canal. De este modo Chicago, situado en lo interior, á 1.000 kilómetros de la costa, se convertirá en puerto de mar.

Los animales de cien ojos. Sobre que dirá el lector que disputan actualmente algunos sabios? Pues sobre el importantísimo asunto de si los animales dotados de ojos múltiples ven una imagen por cada uno de ellos. El cangrejo grande de mar, por ejemplo, tiene á cada lado de la cabeza más de cien ojos. Pues bien: el caso está en averiguar si cuando el pescador le engaña con un cebo para cogerlo, el cangrejo ve docientos cebos ó uno solo.

El mismo problema puede ser aplicado á millares de insectos; entre otros, la mosca vulgar, que al decir de los que deben habérselo contado, tiene la friolera de cuatro mil ojos.

Los zoólogos han discutido esto largo tiempo y venido alguna vez á las manos de resultados de arduas discusiones polémicas. Los abogados de la visión múltiple no han sido desarmados aún, por extraña que parezca su teoría. Parece, sin embargo, más racional la de los partidarios de la visión simple, quienes sostienen que cada órgano visual está enlazado con un punto central que determina la sensación perceptiva.

Hemos visto en El Comercio, de Gijón, el estado en que se encuentran las dos partidas españolas en el grupo afincados de ajedrez de esa ciudad y otros de la de Toledo, las cuales por ser, como creemos y lo dice el diario gijonés, las primeras jugadas en España por correspondencia telegráfica, ofrecen mayor interés.

La partida en que ha tenido la salida Gijón, es un gambito Erax, cuyo ataque y defensa demuestran la pericia de los contrincantes. La partida en que la mano correspondió á Toledo, es una defensa rusa, llamada generalmente de Petroff, que parece ya ganada por los de Toledo.

Ultimamente hemos sabido que los campeones de Toledo son D. Gabino Pacheco Zagarra, secretario que fué

de la legación del Perú en Francia, y D. Ramón Barri, médico de aquella ciudad; y por parte de Gijón, D. Andrés Fernández Pons, bibliófilo ajedrecista, que posee una valiosa biblioteca de ajedrez, D. Baltasar del Toral y D. N. Moraledas.

Porcos que las últimas jugadas han dado el triunfo completo á Toledo, y luego que esto se confirme, lo pondremos en conocimiento de nuestros aficionados al noble juego.

NOTICIAS GENERALES

El teniente alcalde de la Universidad giró ayer mañana una visita á las tabaneras del distrito, habiendo decomisado 1.125 panes, á los que faltaba de 50 á 125 gramos en kilo.

El pan fué repartido entre los establecimientos de Beneficencia, y los panaderos multados, sin perjuicio, según se asegura, de que ayer comenzara el juez del distrito á instruir las oportunas sumarias.

El delegado de Hacienda de esta provincia conferenció ayer mañana con el Sr. Abascal, encareciéndole la necesidad de que el Ayuntamiento satisfaga cuanto antes los atrasos que tiene con el Erario público.

El señor alcalde le contestó, expresándole los deseos que la Corporación tiene de cumplir con todos sus compromisos y la imposibilidad en que se encuentra de hacerlo por carecer de recursos.

Ayer tarde falleció en el Hospital militar el cabo del ejército que, en riflea, anteaer tarde en la Plaza de Oriente, resultó gravemente herido en el pecho.

La calle de la Paz sigue completamente alfondrada de telas quemadas.

Los dependientes del incendio establecido, no cesaron en todo el día de ayer de sacar á la vía pública los géneros averiados.

Ayer tarde se decía que el *modus vivendi* podía quedar aprobado en el Congreso, del martes al jueves de la próxima semana, sin que se pidieran votaciones nominales.

La conferencia que en el Centro federal de Palacio había de dar nuestro querido amigo, el exdiputado federal D. Luis Blanc, hoy jueves, se verificará mañana, viernes, á las nueve de la noche.

Anoche se reunieron en el Congreso los diputados castellanos, con objeto de comunicarse sus impresiones y de tratar de la proposición presentada al Congreso.

El Sr. Moyano les manifestó que había conferenciado nuevamente con los Sres. Sagasta y Camacho, y que, según la forma que habían tenido de expresarse, cree como seguro que dicha proposición será desechada.

Desde las nueve de la mañana de ayer á igual hora de la noche, fueron detenidas 21 personas de ambos sexos, por la comisión de diferentes faltas y delitos leves.

En el expresado período de tiempo se prestaron por los guardias de seguridad ocho auxilios humanitarios.

En la plaza de Quevedo hirió anoche un joven de 23 años á otro de 21, sin que mediara cuestión formal.

El agresor no ha sido habido.

A las siete y media de la tarde de ayer fué atropellado un individuo en la calle de San Bernardo por el tranvía núm. 55, causándole varias contusiones, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito.

En la calle del Arenal se inició un fuego anoche á las once, en la casa de una lavandera. Las pérdidas, que no han sido de consideración, consisten en alguna ropa blanca.

RUMORES

Anoche se aseguraba que el Sr. Montejo Robledo, presidente de la Comisión de actas del Senado, había presentado su dimisión.

La noticia parecía tan verosímil, después de la derrota, que nadie pensó en ponerla en duda. Pero algunos la pusieron en cuarentena.

Ayer eran muy comentadas las siguientes líneas del órgano de León y Castillo, *La Opinión*: «La mayoría tiene fe en los jefes que la guían. Los vio luchar en la oposición con entereza, vencer después y gobernar con templanza. No tiene por qué dudar del porvenir. Lo que ya pasó, garantiza lo que ha de pasar en el porvenir.»

«Muchos oyes ha visto esta mayoría para la edad que tiene», decía un lector. Luchar sus jefes con entereza, cuándo? Vencer, cuándo?

Gobernar con templanza (!) ni sin ella. Pues si esto no es gobernar, ni es nada. Vamos, esas cosas se las ha contado á *La Opinión* su inspirado León y Castillo.

La mayoría, mirando á sus jefes, no podrá ver más que visiones. Que es lo que ha visto *La Opinión*.

Aparte de esta ocurrencia de *La Opinión*, las conversaciones de la política versaron anoche principalmente sobre estos puntos:

Lo de la fragata Blanca. La votación del *modus vivendi*. Lo de los almuerzos. La interpelación del general Dabán. La actitud del general Blanco.

La actitud del general Martínez Campos.

Lo de los diputados castellanos.

Lo de los arroceros.

Lo de la suspensión de las sesiones.

Lo de la modificación ministerial.

Muchos puntos son para una conversación sola; pero aún son pocos para muchas conversaciones.

Sobre lo ocurrido con la Blanca, no dejan de tener *miga* y aún corteza, las siguientes líneas de un amigo... de la situación:

«El hecho de haberse inutilizado al empezar su expedición, dice más, mucho más, de lo que nosotros pudiéramos decir sobre el estado de nuestra marina y de la inmensa responsabilidad de las personas que, conociendo el estado de la Blanca, la hacen emprender un viaje, nada menos que al mar del Norte.»

Pero dejemos á un lado estas enojosas consideraciones y repitamos aquí lo que el señor ministro de Marina ha tenido que decirnos sobre el particular.

Salía la Blanca de Christiania, dirigiéndose por la ría al puerto de Dangóo, y al llegar á este último punto, se le rompió el eje de la hélice, haciendo de todo punto imposible la marcha.

Auxiliada por la marina sueca, se dirigió al arsenal de Harton, que está situado precisamente cerca y enfrente del puerto de Dangóo.

Las autoridades suecas han cumplido como buenas con los nuestros, haciéndonos toda clase de ofrecimientos.

Nada ha ocurrido á la tripulación.

Parece que, como en el arsenal de Harton no es posible reparar las averías de la Blanca, reparadas las más urgentes, tendrá que regresar á España haciéndose á la vela.»

Lo del almuerzo en el Circolo militar, es mucho menos grave que lo de la fragata Blanca. Mucho menos.

Sobre ello, sin embargo, se dijo algo parecido á esto:

Como se han puesto de moda los almuerzos que llamaremos fusionistas, habrá que hablar de ellos siquiera porque á ellos asisten figuras políticas de significación.

Al de hoy, celebrado en el Centro militar, han asistido los Sres. Sagasta, Castelar, Moré, González (D. Venancio), Martínez Campos, brigadier Lobo y el anfitrión, que lo fué ayer y hoy, el general Salamanca.

No se ha hecho política.

Los comensales se dedicaron á recordar la forma de las armaduras de los caballeros del siglo XVII. Y nada más.

El Resumen publicaba el mes; pero de él hacemos gracia á nuestros lectores.

No queremos prescindir, sin embargo, de un portmouir curioso. Hubo tortilla. Y espárragos.

Y Martínez Campos, repitió de espárragos.

¡Qué dato para la historia contemporánea! Y después de haber repetido de espárragos, se fué á votar contra el Gobierno, en la cuestión del *modus vivendi*; otro dato.

Al fin, el general Martínez Campos pudo votar, pero al Sr. Dabán ni hablar le dejaron.

Explicó su Interpelación, acerca del proceder que debe observarse al liquidar los honorarios que se adeudan á los militares que han estado en Cuba; pero, en el momento en que el orador empezaba á decir que las liquidaciones debían hacerse individual y no colectivamente. Llegó precipitadamente á la mesa del Congreso el *modus vivendi*, y el presidente tocó la campanilla, diciendo que el Congreso iba á reunirse en sesiones, lo que efectivamente tuvo lugar, previa la lectura del referido *modus*.

Vaya unos *modus* que gasta la Presidencia con los generales.

Rumorcito arrocero.

Malas impresiones las de los diputados valencianos.

Cuando habían conseguido vencer la resistencia del Sr. Camacho y lograr que aceptara sus proposiciones sobre rebaja de la contribución, ahora salen con que no han acertado á interpretar los deseos de la comarca valenciana.

Lo que allí se quiere, en efecto, según telegramas recibidos, es la creación del impuesto transitorio; todo lo demás es música.

SECCION OFICIAL

Gracia y Justicia.—Orden dividido en dos secciones la circunscripción territorial del Registro de la propiedad de Castargua, que forma parte del de la Unión en los términos en que se expresa. —Otra, dividido en tres secciones la circunscripción del término municipal de Castargua que forma parte del Registro de la propiedad del mismo nombre. Guerra.—Orden resolviendo que es inadmisible la demanda contenciosa administrativa en nombre de don Domingo Velaz de Guusava, contra un orden que, destinó la pretensión del recurrente para que se le otorgue mayor efectividad en su empleo de capitán de artillería. Fomento.—Orden autorizando á los Sres. Blandij

Broñeres para construir dentro de la zona del puerto de La Lusa, y su explotación con destino á depósito de carbón mineral y un muelle para el servicio del mismo.

—Otra autorizando á Mr. Arturo Alejandro Doolley, para construir dentro de la zona del puerto de La Lusa, su explotación y un muelle con el mismo destino que el anterior.

—Otra autorizando á D. José Curbelo y Espino, para construir dentro de la zona del puerto de La Lusa, unos almacenes y un terraplén de envases para depósito de carbón mineral.

—Otra otorgando á D. Guillermo de Marvel la explotación de un ferrocarril económico desde las minas de esterco de hierro de Sierra Albamillo al muelle de Adroña, en los términos que se expresa.

Noticias bibliográficas.

Nuestro estimado amigo, el conocido escritor Sr. Rodríguez Solís (Escudé), se ocupa desde hace algún tiempo en reunir materiales para escribir una historia de los guerrilleros de 1808; y al objeto de poder realizar su trabajo de la manera más completa que sea posible, solicita á todas las Corporaciones, Sociedades y particulares, que posean historias parciales, datos biográficos ó noticias curiosas acerca de aquellos heroicos campeones de nuestra independencia, y quieran honrarle con ellos, se dignen remitirlos á la calle del Calvario, 9, 2.º de arriba, Madrid, enviando por adelantado las más expresivas gracias por su caritativa bondad.

Han llegado á nuestro poder los sendos tomos del 35 al 48 de la importante obra *Pedro de Alarcón, conde de Guastomán*, que publica la Casa editorial de don Felipe González Rojas, San Rafael, núm. 9 (barrio de Ferras).

Suplémese á esta obra, al precio de un real cada tomo de 32 páginas, en casa de su editor, y en la de sus correspondientes en provincias.

Estado del tiempo.

Temperatura de Madrid en 14 de Julio de 1896. A las siete de la mañana, 16º centígrados. A las doce, 28. A las cinco de la tarde, 32. Altura del barómetro á las ocho, 857.

CORRESPONDENCIA DE LA ADMINISTRACION

Agujer de la Frontera.—Ciudadano J. P. M.—Recibidas 6 pesetas. Tiene pagado á 15 de Octubre. Palencia.—C. M. de la E. A.—Recibida la suya y entregada. Zamala de la Real.—C. G. del C.—Idem id. Andájar.—C. B. S. R.—Idem id. Villa del Rey.—C. A. D.—Idem id. Santiago.—C. F. de O. M.—Idem id. Villamartin.—C. J. L. G.—Idem id. Orchea.—C. V. L.—Idem id. Dos Barrios.—C. M. H.—Idem id. Linara.—C. M. G.—Idem id. Constantina.—C. A. B.—Idem id. Posoblanco.—C. J. B. P.—Idem id. Minas de Rio Tinto.—C. F. A.—Recibidas 11 pesetas. Villar del Campo.—C. A. L.—Recibidas 5 pesetas. Tiene pagado á fin de Setiembre. Ezija.—C. M. M.—Recibida la suya. Almería.—C. A. Q.—Idem id. Villagarcía.—C. E. del R.—Recibida la suya y entregada. Se lo remiten los números que pide. Alcañices.—C. C. P.—Recibida la suya. Jimena.—C. J. H. D.—Recibidas 6 pesetas. Tiene pagado á 15 de Setiembre. Sevilla.—C. U. B.—Recibida la suya.

Publicada ya la segunda serie de artículos de Herreró, los señores suscritores que desean adquirir, pagando por el tomo una peseta cinco céntimos, en los dos de dos pesetas, que se va precio, para los no suscritores.

BOLSA DE MADRID DRL DE JULIO

Table with columns: Instrument, Price, Change, etc. Includes entries for perpetuo, amortizable, and various bonds.

ESPECTACULOS PARA HOY

Jardin del Buen Retiro.—9.—F. 24. Tar. páb. (Se anunciará por carteles). Felipe.—8 3/4.—La gran vía.—Morris é tiempo.—El registro civil.—La gran vía. Recoletos.—8 3/4.—Mala Sombra.—Una muñeca.—Juan del pueblo.—Curro Acharas. Maravillas.—8 3/4.—Un capitán de lanceros.—Los carboneros.—A real y medio la pieza.—Tarjetas al minuto. Price.—9.—Grande y variada función nuestra, gimnástica, acrobática, tomando parte la artista india, cantadora de serpientes, miss Nata Damajante. Circó.—Hipódromo.—A las 2.—Grandes y variadas funciones de ejercicios por los principales artistas. Guignol (paseo del Prado, frente al Botánico)—Funciones lindísimas desde las cuatro de la tarde. Imprenta de Elos, Davis y Velasco, 6.